
 

 

Miércoles 29 de Mayo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Se queda corta inversión pública 

(2024-05-29, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)  

En el primer trimestre de 2024, la inversión pública ejercida en el País fue de 224 mil 980.4 
millones de pesos, lo que represento una reducción de 10 por ciento respecto la meta establecida, 
informó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). “La inversión 
programada era de 250 mil 952.5 millones de pesos”, señaló en conferencia de prensa, Luis 
Méndez Jaled. presidente nacional del organismo. La CMIC considera que es indispensable una 
reingeniería las finanzas públicas, cuyo objetivo sea blindar e incrementar los recursos 
destinados al desarrollo y man tenimiento de la infraestructura nacional. 

Reforma.com (sitio), El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio),  
 
CMIC propondrá a ganadores de comicios reforma que impulse infraestructura 

(2024-05-28, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) anunció que entregará a los 
ganadores de los comicios del 2 de junio una propuesta de reforma integral a las finanzas públicas 
para blindar e incrementar los recursos destinados al desarrollo y mantenimiento de 
infraestructura, lo cual incluye mayor gasto en infraestructura eléctrica, entre otras áreas. “Más y 
mejor infraestructura reduce los costos logísticos y eleva la competitividad y productividad, 
impulsando el crecimiento económico y el bienestar”, dijo Luis Méndez Jaled, presidente del 
organismo del sector privado en conferencia. 

Enfoque Noticias (Sitio), Obras por Expansión MX (sitio), El Economista (sitio), El Economista, La Jornada,  
 
El sector de la construcción apuesta por un proceso electoral democrático 

(2024-05-28, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, consideró que el proceso electoral del próximo domingo 2 de junio será 
democrático y que el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá oportunidad de realizar su trabajo 
adecuadamente, como lo ha desempeñado durante muchos años. “A nivel nacional, las 44 
delegaciones, con los casi 9,000 afiliados que tenemos en 32 estados, de manera intensa 
estamos promocionando el voto. Es decir, queremos que la gente asista a votar, a ejercer el 
derecho con mucha objetividad, reflexión e información”, comentó Méndez Jaled. 
 
Necesario 130 mil mdp más al año para infraestructura 

(2024-05-29, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

Para que México llegue, en el próximo sexenio, al 5.0 o 6.0 por ciento de inversión pública en 
infraestructura como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) que se realizaba 15 años atrás, 
sería necesario aumentar cada año entre tres y cuatro décimas la inversión respecto al PIB, para 
pasar del 2.7 por ciento actual a 3.1 por ciento el siguiente año y así llegar gradualmente al 10 
por ciento; es decir, sería necesario destinar entre 100 y 130 mil millones de pesos anuales, para 
lograrlo, señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 
La pandemia por Covid-19 desapareció 2,000 empresas constructoras, alerta la CMIC 
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(2024-05-28, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

Más de 2,000 empresas desaparecieron durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 
principalmente, por los daños económicos dejados por la pandemia por Covid-19, alertó Luis 
Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
“El 80 por ciento de la reducción de las empresas y empleos afiliadas a nuestra institución fue 
por la pandemia, agregando que el ser empresario no es fácil e históricamente el 90 por ciento 
de las empresas que se crean a los dos o tres años mueren”, explicó. El directivo informó que a 
principios del gobierno de Andrés Manuel López Obrador había 11,000 empresas de la 
construcción y hoy son 9,000 compañías afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 

ADN Sureste OAX (sitio),  
 
Desempleo en México Baja a 2.5% en el Primer Trimestre de 2024: publicó el INEGI 
(2024-05-28, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )  

En una transmisión de Iha Radio, Iñaki Manero y Manuel discuten sobre el libre acceso al Metro 
en Ciudad de México, señalando que esta medida puede resultar en que los usuarios no tengan 
acceso al seguro en caso de accidentes. Posteriormente, se aborda el tema del empleo y 
desempleo en México, con referencia a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) y declaraciones del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Luis Méndez Jalet. Según el INEGI, la tasa de desocupación en el primer 
trimestre de 2024 fue del 2.5%, una disminución en comparación con el mismo periodo del año 
anterior. Sin embargo, Méndez Jalet menciona que durante el sexenio 2018-2023 se perdieron 
80,000 empleos en el sector de la construcción, atribuyendo la mayoría de estas pérdidas a la 
pandemia de COVID-19. Además, se resalta el impacto negativo de la inseguridad en la industria 
de la construcción. 
 
8 de cada 10 empresas que se perdieron en la industria de la construcción fue por la 
pandemia: CMIC 

(2024-05-28, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio), )  

Al hacer un balance de este sexenio, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC) Luis Méndez Jaled, afirmó que del 2018 al 2023, 80 mil empleos se 
perdieron. En conferencia explicó también que dicha cámara tenía antes de la pandemia 11 mil 
empresas afiliadas sin embargo hoy ha perdido 2 mil. “Le atribuye la mayoría yo creo que el 80% 
del tema de la pandemia el tema de la reducción tanto de empleos como la reducción de las 
empresas afiliadas a nuestra institución agregando que pues el ser empresario no es fácil 
históricamente el 95% 90% de las empresas que se crean a los dos o tres años mueren 
agregando un poco las reformas agregando un pop en su mayoría y yo creo que ocho de cada 
10 empresas cerraron por el tema de la pandemia”, señaló. 
 
La inseguridad, la pandemia, las reformas laborales, afectan a la industria de la 
construcción en donde se han perdido 8 de cada 10 empresas. 
(2024-05-28, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, )  

La industria de la construcción en México ha sufrido un fuerte impacto debido a la inseguridad, la 
pandemia y las reformas laborales, resultando en la pérdida de ocho de cada 10 empresas y 
80,000 empleos. Luis Méndez Jalet, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, informó que entre 2018 y 2023 se perdieron 80,000 empleos en el sector. 
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Además, mencionó que antes de la pandemia, la cámara contaba con 11,000 empresas afiliadas, 
pero en la actualidad ha perdido 2,000. Méndez Jalet atribuyó la mayoría de estas pérdidas, 
aproximadamente el 80%, a la pandemia y a la reducción tanto de empleos como de empresas 
afiliadas a la institución. 
 
Se perdieron 2,000 empresas de la construcción en el sexenio de AMLO: CMIC 

(2024-05-28, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

En el sexenio de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) se perdieron alrededor de 2,000 
empresas del sector constructor, 80% de ellas originadas por la pandemia pero también por una 
política pública estricta fiscal, informó Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). En conferencia de prensa y a días de las elecciones 
del 2 de junio, el empresario explicó que la actual administración federal comenzó con 11,000 
empresas afiliadas a la CMIC y va a terminar con 9,000 unidades, lo que refleja una significativa 
contracción en la industria y es resultado de la serie de políticas públicas federales 
implementadas. 
 
Exigen constructores aumentar inversión pública 

(2024-05-28, Redacción, En Concreto (Sitio), )  

Hoy se requiere que la inversión pública aumente para construir, mantener y tener infraestructura 
energética, hídrica, carretera, de transporte importante para que México sea competitivo, afirmó 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). En conferencia de prensa al ser cuestionado sobre cuanto se requiere de inversión afirmó 
que por lo menos se debe pasar de 2.7 millones a 3.1, esto es aumentar unas 3 o 4 décimas del 
PIB y así, aumentar unos 130 mil millones por año para poder llegar al 6% del pib en el 2030 de 
inversión en infraestructura. 
 
Buscará CMIC aumentar inversión pública en infraestructura 

(2024-05-29, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )  

De acuerdo con Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), desde hace algunas décadas se registra en México una tendencia 
a la baja en la inversión pública en infraestructura. En conferencia de prensa, explicó que, más 
allá de periodos de gobierno o color político, en lo anterior influyen factores como el bajo nivel de 
ingresos tributarios, el crecimiento del gasto ‘irreductible’ del gobierno’ el servicio de la deuda 
pública, entre otros. “Lo grave de ello es que en la medida en que baja la inversión en 
infraestructura baja también la productividad”, apuntó. 
 
Necesario 130 mil mdp más al año para infraestructura 

(2024-05-29, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 22)  

Para que México llegue, en el próximo sexenio, al 5.0 o por ciento de inversión pública en 
infraestructura como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) que se realizaba 15 años atrás, 
sería necesario aumentar cada año entre tres y cuatro décimas la inversión respecto al PIB, para 
pasar del 2.7 por ciento actual a 3.1 por ciento el siguiente año y así llegar gradualmente al 10 
por ciento; es decir, sería necesario destinar entre 100 y 130 mil millones de pesos anuales, para 
lograrlo, señaló Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 

CONSTRUCCIÓN 
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¿Caos o solución? Nueva NOM en México "sacudirá" al transporte de materiales 
peligrosos 

(2024-05-28, Karina Quintero, T21 (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), en colaboración con la 
Secretaría de Marina (Semar), la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) y la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), ha anunciado la promulgación de la NOM cuyo 
propósito es elevar la seguridad y estandarizar los procedimientos relacionados con el transporte 
de materiales peligrosos. Esta normativa establece los lineamientos que deben seguir los 
documentos de transporte para asegurar la identificación y manejo adecuado de materiales 
peligrosos. Carlos Vallejo, socio fundador de QUA Energy Consulting, destacó que esta norma 
beneficiará al sector transporte y a los usuarios de las redes de transporte, además de ser un 
paso necesario para ajustarse a las normas internacionales y facilitar el nearshoring. Asimismo, 
el transporte de carga también queda cubierto en términos de seguros que requieren estos 
estándares para la cobertura de siniestros. 
 
Industria de maquinaria para construcción: oportunidad en puerta para PyMEs 
mexicanas 

(2024-05-28, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha intensificado su inercia de crecimiento en los últimos 
meses, lo cual conlleva el crecimiento en diferentes niveles para el sector. En 2023, el sector de 
la construcción alcanzó un incremento de 15.6%, impulsado por proyectos públicos, como el Tren 
Maya y el Corredor Interoceánico, así como el incremento en la demanda de espacios industriales 
a raíz del Nearshoring. “En el mercado interno, estamos viendo un comportamiento positivo para 
la construcción, lo cual lleva a que también incremente la demanda del sector de maquinaria para 
construcción y se genere una nueva oportunidad para las Pymes locales”, explicó Carlos 
González, director general de Hultek, empresa líder en la fabricación de piezas de hule 
especializado para diferentes industrias. 
 
Fibras inmobiliarias acumulan 2,000 propiedades; nearshoring define estrategias del 
sector 

(2024-05-28, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

El sector de Fibras inmobiliarias busca aumentar su capacidad para atender la relocalización de 
empresas (nearshoring) no sólo a través de parques industriales, sino también de todos los 
segmentos de bienes raíces que se verán impactados por el fenómeno. Durante un evento 
organizado en la BMV, los expertos remarcaron que los principales retos que enfrenta el sector 
inmobiliario y la economía mexicana para aprovechar el impulso del nearshoring, son la 
infraestructura, energía, agua y transporte. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Cierran campañas entre la violencia 

(2024-05-29, Reforma, Staff, Reforma, . 1)  

En las últimas horas se han registrado diversos actos de violencia electoral en diferentes partes 
de México, incluyendo asesinatos, ataques, amenazas y balaceras. Entre las víctimas se 
encuentran candidatos de diferentes partidos políticos, lo que ha generado preocupación por la 
seguridad en el proceso electoral que se llevará a cabo el próximo domingo. La Secretaría de 
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Seguridad informó que hasta el momento se han registrado 22 asesinatos de candidatos 
aspirantes. 
 
Suman 22 aspirantes muertos en campaña 

(2024-05-29, Claudia Guerrero, Rolando Herrera, Reforma, . 12)  

Durante el actual proceso electoral se han registrado al menos 22 asesinatos de personas que 
eran candidatas, precandidatas o aspirantes ocupar un cargo de elección popular, informó ayer 
Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Tan 
sólo el pasado 16 de mayo fueron localizados en Acapulco los restos desmembrados de Aníbal 
Zuniga Cortés, aspirante de la alianza PAN-PRI-PRD regidor del municipio de Coyuca de Benitez, 
su esposa. 
 
Proceso electoral cierra con más de 750 ataques políticos 

(2024-05-29, Antonio López, El Universal, . 1,5)  

El proceso electoral en México que concluye en junio se ha convertido en el más violento de la 
historia moderna del país, con un total de 749 agresiones relacionadas con los comicios. Se han 
registrado 231 asesinatos, 159 atentados con arma de fuego, 21 desapariciones, 18 secuestros 
y 87 eventos de otro tipo. Además, 34 de las víctimas mortales eran aspirantes o candidatos, 
superando la cifra del proceso electoral anterior. La violencia política en este proceso electoral 
duplica la registrada en 2018. 
 
560 candidatos, con protección especial 
(2024-05-29, Isabel González, Excélsior, . 1,4)  

A cinco días de las elecciones federales en México, 560 candidatos cuentan con protección de 
las fuerzas federales en 28 entidades del país. Además, 3,474 efectivos civiles y militares se 
encargan de garantizar la integridad física de los contendientes electorales. También se reporta 
que 6,037 elementos del Ejército, Marina y Guardia Nacional han prestado servicios para 
resguardar la papelería electoral. 
 
Instalan comité organizador del Tianguis Turístico 

(2024-05-29, Miriam Paredes, Excélsior, . 3)  

El secretario de Turismo, Miguel Torruco, y el secretario de Turismo de Baja California, Miguel 
Aguiñiga, instalaron el Comité Organizador de la 49 edición del Tianguis Turístico de México, que 
se realizará en Tijuana y Rosarito durante el primer semestre de 2025. Torruco destacó que Baja 
California fue elegida como sede por gozar de infraestructura para realizar el evento, así como 
por su conectividad aérea y otras cualidades. La entidad compitió con Puebla y Nuevo León por 
ser la sede de la feria. 
 
Claudia y Xóchitl, con ejércitos jurídicos en defensa del sufragio 

(2024-05-29, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1,4,5)  

Las candidatas presidenciales Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez están preparando ejércitos 
de abogados y promotores para la defensa jurídica del voto a partir del domingo. Sheinbaum 
cuenta con unos 100 abogados y más de un millón de promotores, mientras que Gálvez se apoya 
en los equipos legales de PAN, PRI y PRD, además del bufete de Santiago Creel. Ambas 
candidatas están tomando medidas para garantizar la legalidad y transparencia en las elecciones. 
 
Terminan 90 días de campaña 
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(2024-05-29, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,4)  

Los candidatos Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez concluyeron su 
campaña de 90 días en busca del voto para la Presidencia de la República, recorriendo más de 
100 mil kilómetros en todo el país. Durante este tiempo, se escucharon 62 millones de spots 
electorales, equivalentes a 48 minutos de mensajes diarios. Los candidatos realizaron cierres de 
campaña en lugares emblemáticos y tuvieron a su disposición 660 millones de pesos cada uno 
para sus gastos de campaña. 
 
Sólo Morena estará en todas las casillas  
(2024-05-29, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,4)  

El partido Morena es el único que tendrá representantes en el 100% de las casillas de votación 
para vigilar el desarrollo de la jornada electoral y el conteo de votos. Su aliado, el Partido Verde 
Ecologista de México, tiene presencia en el 50% de las mesas. Por otro lado, la coalición 
opositora formada por el PRI, PAN y PRD no alcanza la cobertura del partido en el poder, con 
representantes en el 42%, 40% y 12% de las casillas respectivamente. Además, algunos partidos 
denuncian que no pudieron nombrar representantes en algunas regiones debido a amenazas del 
crimen organizado. 
 
México se une a la denuncia contra Israel por genocidio 

(2024-05-29, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 1,13)  

El gobierno de México ha solicitado intervenir en el proceso abierto en la Corte Internacional de 
Justicia (CIJ) de La Haya por Sudáfrica contra Israel por acusaciones de genocidio en Gaza. 
México argumenta que los deberes contemplados en la Convención para Prevenir y Castigar el 
Genocidio deben cumplirse tanto en tiempos de paz como durante un conflicto armado. Además, 
se ha informado de enfrentamientos entre manifestantes pro Palestina y la policía en la Ciudad 
de México durante una protesta por los ataques israelíes en Rafah. 
 
Declina pobreza laboral a mínimo de 15 años 

(2024-05-29, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

La pobreza laboral en México ha disminuido a su nivel más bajo en 15 años, alcanzando el 35.8% 
de la población en el primer trimestre de 2024. Sin embargo, en términos absolutos, esto significa 
que 46.4 millones de personas se encuentran en esta situación, una cifra mayor a la previa a la 
pandemia. Expertos señalan que se han perdido cuatro años en el combate contra la pobreza 
laboral y que el crecimiento económico sigue siendo un desafío. 
 
Pobreza laboral regresa a niveles prepandemia en el primer trimestre 

(2024-05-29, Ana Karen García, El Economista, . 1,27)  

Durante el primer trimestre del 2024, la pobreza laboral en México alcanzó su nivel más bajo, 
situándose en un 35.8%. Esto se debe a que los salarios de más mexicanos son suficientes para 
cubrir sus necesidades básicas. Sin embargo, la desigualdad persiste, ya que los quintiles más 
altos experimentaron mejoras salariales mientras que el primer quintil tuvo una contracción en el 
ingreso promedio. Además, la pobreza laboral se redujo más en las zonas urbanas que en las 
rurales. 
 
Anuncian despliegue de 260 mil de FA para cuidar comicios del domingo 

(2024-05-29, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1,8,9)  
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El secretario de Marina (Semar), Rafael Ojeda Durán, informó que 260 mil 788 elementos de las 
Fuerzas Armadas (FA) y de la Guardia Nacional (GN) estarán desplegados en todo el país para 
garantizar la seguridad, la paz y la tranquilidad en las elecciones, así como realizar tareas de 
vigilancia en puertos, aduanas, seguridad pública y combate al tráfico de drogas. 
 
Cozumel fortalece sus terminales marítimas 

(2024-05-29, Especial, Reporte Índigo, . 3)  

Para que las terminales marítimas y de transbordadores de Quintana Roo sean las más cómodas 
y seguras del país, el gobierno del estado, a través de la Administración Portuaria Integral 
(APIQROO), desarrolló tres acciones para garantizar la protección de los usuarios, informó desde 
Cozumel la gobernadora Mara Lezama Espinosa. Acompañada del director general de la 
APIQROO, Vagner Elbiorn Vega, la mandataria explicó que una de ellas fue fortalecer la 
coordinación con las autoridades federales, estatales, municipales, concesionarias, prestadoras 
de servicios, navieras y la Marina. 
 
Camino a la consolidación 

(2024-05-29, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

En la recta final de las elecciones en México, las fuerzas políticas, especialmente Morena y sus 
aliados, se esfuerzan por afianzar el voto a su favor, destacando el mensaje de unidad y los 
proyectos de nación de Claudia Sheinbaum. Aunque Sheinbaum lidera las encuestas, aún hay 
un alto porcentaje de indecisos, lo que hace que la elección sea incierta. 
 
Finalizan campañas; gastan mil 180 mdp 

(2024-05-29, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

Hoy termina la megacampaña presidencial en México, que ha durado 345 días y ha tenido un 
gasto fiscalizado de mil 180 millones de pesos. Durante este periodo, los candidatos 
presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez reportaron un gasto 
global de 936.7 millones de pesos en la campaña oficial, y 131.3 millones de pesos en la 
precampaña. Esta ha sido considerada la campaña presidencial más larga de la historia, con 
violaciones a las leyes electorales. 
 
Ofrece SEMAR reporte de últimos resultados al presidente de la republica 

(2024-05-29, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 17)  

El Secretario de Marina, Almirante José Rafael Ojeda Durán, presentó un informe de los 
resultados de las operaciones que efectúa personal naval, principalmente en apoyo a la 
seguridad en nuestro país en el periodo del 14 al 27 de mayo de 2024. Ante el presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, informó que se tienen desplegados en el territorio 
nacional, alrededor de 233,543 elementos pertenecientes a las Fuerzas Armadas y Guardia 
Nacional, mismos que participan en diferentes acciones que contribuyen a fortalecer la seguridad 
en materia de estrategia nacional de seguridad pública, estrategia para el fortalecimiento de las 
aduanas y puertos, vigilancia del territorio y espacio aéreo nacional, operaciones para el combate 
al mercado ilícito de combustible, entre otras. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Empresas deben dar permiso a trabajadores para votar: Coparmex 

(2024-05-28, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/567cb4491692b631e112d152166321d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a6aef38415c1c7583f9466ceb687a519?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e405d9e16d8b787e1ddc4a22fb3e5184?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8f1b4ff7baf86ee324716059e6dd68a3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8b2b0b30a07683eddf8280c06732bdf8?file


 

 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió a empresas y 
empresarios respetar el derecho de los trabajadores a votar el 2 de junio, pues deben acudir a 
las urnas para expresar su decisión de quien ocupará los puestos elección popular. El organismo 
del sector privado refirió que la fracción IX del artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) 
indica que 2 de julio es día de descanso obligatorio. No obstante, comentó que la LFT señala que 
si alguno de los trabajadores debe laborar la empresa o negocio deberán pagar el salario que les 
corresponda por el descanso obligatorio, cubrir el pago de la prima dominical, pero también dar 
tiempo para ir a ejercer su voto antes de acudir al centro laboral. 
 
La Coparmex va a dar facilidades para que los empleados que tienen que trabajar en 
domingo vayan a votar. 
(2024-05-29, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Coparmex va a dar facilidades para que los empleados que tienen que trabajar en domingo 
vayan a votar, tendrán permisos especiales. 

NotiMX (Sitio), 103.3 Radio Fórmula,  
 
Coparmex apuesta por un 70% de participación ciudadana 

(2024-05-29, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

A tan solo unos días de la jornada electoral del próximo 2 de junio, el presidente de la Coparmex, 
José Medina en entrevista para Así las Cosas en el Bajío, recalcó la importancia de la 
participación ciudadana y la emisión del voto. “La democracia va a avanzar en nuestro país en la 
medida en que logremos una mayor participación ciudadana”, dijo. En este sentido, señaló que 
han trabajado en la campaña de impulsar el voto y se han sumado cada vez más empresas que, 
durante la jornada electoral, regalarán productos o servicios a quienes presenten su dedo 
entintado como prueba de su participación en las elecciones. Detalló que estos “premios”, por 
llamarlos de alguna manera, van desde un café por parte de tiendas de conveniencia, pero que 
también muchas empresas premiarán a sus trabajadores con un bono, un día libre o incluso rifas 
para ganar una pantalla o una laptop; incluso, está el caso de una empresa que estaba 
promoviendo una rifa en donde los empleados podrían ganar entradas al Mundial. 
 
En entrevista, José de Jesús Rodríguez, presidente de la Concanaco, habló de la firma de 
pronunciamiento de participación ciudadana. 
(2024-05-28, Carlos Mota, Canal 40 Adn, )  

En entrevista, José de Jesús Rodríguez, presidente de la Concanaco, habló de la firma de 
pronunciamiento de participación ciudadana. José de Jesús Rodríguez comentó que junto con el 
Consejo de la Comunicación y Consejo Coordinador empresarial, y otras asociaciones para 
incentivar el voto. Aseguró que todo el sector empresarial quedó de acuerdo para que los 
ciudadanos que sean funcionarios de casilla reciban un día de descanso con goce de sueldo. 
 
Pide CCE se informe con anticipación de cortes en el suministro eléctrico 

(2024-05-28, Fortuna Dichi, Revista Fortuna (Sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial pidió al gobierno federal, sin especificar a qué entidad, 
transparentar los cortes en el suministro eléctrico e informar anticipadamente para que los 
consumidores tomen las medidas pertinentes. En un comunicado, el CCE indicó que, ante las 
afectaciones provocadas por los continuos cortes en el suministro eléctrico, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) y los organismos que lo integran, hacen un llamado al sector 
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público a informar anticipadamente de los cortes y transparentar el proceso de decisión de a 
quiénes se les interrumpirá el suministro. 
 
Empleadores deben garantizar que trabajadores puedan votar: Coparmex 

(2024-05-28, Once Noticias, Once noticias (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha pedido a los empresarios y 
patrones que respeten los derechos político-electorales de sus colaboradores y fomenten su 
participación en las elecciones del 2 de junio. La Coparmex señaló que es importante tomar en 
cuenta que el 2 de junio es considerado como día inhábil de conformidad con la fracción IX del 
artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo (LFT) en el Artículo 74, que señala “son días de 
descanso obligatorio: IX. El que determinen las leyes federales y locales electorales, en el caso 
de elecciones ordinarias, para efectuar la jornada electoral”. 
 
Entra COPARMEX Ciudad de México a la Red ECOS de SECTEI 
(2024-05-28, Redacción, Sin Baches (Sitio), )  

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI), Ofelia Angulo Guerrero, 
y el vicepresidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), 
Roberto Ramos Casas, firmaron un convenio mediante el cual este órgano empresarial formalizó 
su entrada a la RED ECOs. A través de este convenio, se promoverán actividades conjuntas de 
desarrollo tecnológico e innovación en áreas de emprendimiento, aceleración y comercialización. 
También se generarán asesorías, consultorías y eventos de difusión y capacitación tecnológica 
en áreas de interés mutuo. 
 
En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Coparmex, habló sobre que 
compradores y empresas deben garantizar que conforme a la ley los trabajadores 
puedan votar. 
(2024-05-29, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

En entrevista, José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), habló sobre que compradores y empresas deben garantizar que 
conforme a la ley los trabajadores puedan votar. Señaló que de acuerdo a la Ley Federal del 
Trabajo se considera día de descanso obligatorio el día en el que se determina elecciones 
ordinarias para la jornada electoral. Explicó que los trabajadores que tengan que acudir ese día 
lo tendrán derecho a la prima dominical por ser un día descanso obligatorio. Dijo que se le piden 
a las empresas que les permitan a sus trabajadores ir a votar y después presentarse a trabajar. 

 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
Andar y Ver // Cuchillo 

(2024-05-29, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

Cuando Salman Rushdie vio a su atacante con un cuchillo, pensó que era la persona que había 
esperado desde que fue condenado a muerte por el ayatola Jomeini. Durante 27 segundos, 
Rushdie y su agresor se enredaron en una horrible intimidad. Rushdie se sorprendió por la 
cantidad de sangre que vio mientras estaba en el suelo, y pensó que estaba muriendo. Después 
del ataque, Rushdie perdió un ojo y 25 kilos. Aunque inicialmente no podía concentrarse en la 
ficción, finalmente escribió un libro, Cuchillo, sobre el incidente. 
 
Jaque Mate // ¿Limpias y pacíficas? 
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(2024-05-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador declaró ayer que “las elecciones del 2 de junio serán las más limpias 
y pacíficas de la historia”. La afirmación revela falta de contacto con la realidad, una abierta 
mentira. No ha sido el proceso más limpio ni tampoco el más pacífico, pero puede ser todavía 
democrático… a secas. Para eso el Presidente debe dejar de intervenir, de promover sus 
candidatos, de descalificar a la oposición. No es fácil. considerando su personalidad, pero es la 
única forma de que los comicios de este 2 de junio puedan ser recordados como democráticos. 
 
Historias de NegoCEOs // Claudia y el déficit: ¡es la economía...! 

(2024-05-29, Mario Maldonado, El Universal, . 17)  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, ha comenzado a reunirse con los 
principales funcionarios del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador, en un intento 
por perfilar su equipo de gobierno. Sheinbaum reconoce que la economía es el eje transversal 
de cualquier gobierno, y ha planteado preguntas sobre el déficit fiscal, la necesidad de una 
reforma fiscal y la sostenibilidad del gasto en programas sociales. La candidata presidencial se 
preocupa por el recorte de la calificación crediticia en caso de un mal manejo del déficit, lo que 
podría tener un impacto negativo en la economía del país. 
 
Análisis Superior // Administrar la carencia 

(2024-05-29, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Este gobierno se equivocó en el diseño de la política energética y hoy la única opción que tiene 
es administrar la carencia. Será trabajo del próximo gobierno, ya sea encabezado por Claudia 
Sheinbaum o Xóchitl Gálvez, recomponer el camino. Como le ha señalado el Padre del Análisis 
Superior, tanto Xóchitl Gálvez como Claudia Sheinbaum, darán un giro a la política energética de 
esta administración. La candidata del frente opositor para volver al esquema que funcionaba bien 
en el periodo neoliberal y la candidata de Morena, con algunos ajustes fundamentales. 
 
Suma de Negocios // La decisión del domingo 

(2024-05-29, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

El autor, José Luis de la Cruz, comenta que ninguno de los candidatos presidenciales en las 
elecciones de México genera entusiasmo, y critica que ninguno de ellos ha abordado la reducción 
de la economía informal, que representa el 54% de la fuerza laboral. Además, señala que las 
propuestas de las candidatas intensifican el problema demográfico y de pensiones. A pesar de 
esto, el autor enfatiza la importancia de participar en la democracia y votar por el candidato que 
más se acerque a lidiar con los problemas de Estado de derecho, infraestructura y crecimiento 
económico. 
 
Juegos de Poder // El exitoso embaucador de esta elección 

(2024-05-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

El candidato presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, ha logrado un porcentaje de dos dígitos 
en las encuestas, lo que indica que ha tenido éxito en su campaña de mercadotecnia electoral. 
Sin embargo, su presencia en la contienda electoral podría dividir el voto de la oposición y 
fortalecer a los candidatos del gobierno. Aunque la encuesta muestra que aún sumando todos 
los votos de Máynez a Xóchitl Gálvez, ganaría Claudia Sheinbaum, el daño está hecho al no 
haberse polarizado la elección en dos candidatas generando otra dinámica de campaña. 
 
La ruta de Morelos 
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(2024-05-29, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Margarita González Saravia, candidata de Morena al gobierno de Morelos, mantiene una ventaja 
considerable sobre Lucía Meza, de la coalición PAN-PRI-PRD, según tres encuestas. Por otro 
lado, en la alcaldía Álvaro Obregón, territorio estratégico por ser el centro geográfico de la 
oposición a la 4T, los estrategas del PAN de la CDMX consideran que la candidata del PRI-PAN-
PRD, Lía Limón, ha llegado a su “tope” en la intención de voto, mientras que el morenista Javier 
López Casarín ha ido consolidando una tendencia al alza. En la capital queretana, los candidatos 
del PAN y de Morena, Felipe Fernando Macías y José María Chema Tapia, respectivamente, se 
enfrentaron en un debate de acusaciones de corrupción y enriquecimiento. 
 
Veranda // Los retos no cesan para Aeroméxico 

(2024-05-29, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El sindicato de sobrecargos de Aeroméxico ha emplazado a huelga a la compañía aérea para el 
31 de mayo, debido a la falta de acuerdo en la negociación del nuevo contrato colectivo. Aunque 
ha habido avances en las negociaciones, el sindicato considera insuficiente el incremento del 
2.6% al salario propuesto por la compañía. El tiempo sigue corriendo y las distintas partes están 
jugando sus cartas, aunque por ningún motivo se debería llegar al escenario del estallido de una 
huelga, donde todos terminarían perdiendo. 
 
Desde el Piso de Remates // Demasiado optimismo por nuevas emisoras 

(2024-05-29, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Álvaro García Pimentel, presidente de la AMIB, reiteró su optimismo sobre los beneficios de la 
nueva Ley del Mercado de Valores y la expectativa de que ahora sí decenas de empresas 
mexicanas medianas se vuelvan emisoras bursátiles. Entre los beneficios de la reforma es que 
no sólo se facilitará el registro de nuevas emisoras con menores trámites y menores costos, y se 
espera ahora sí una competencia que, hasta ahora, no se ha dado entre BIVA y la BMV para 
atraer nuevas emisoras. A diferencia del mercado intermedio de valores que buscaba, también, 
atraer empresas de menor tamaño y que fracasó, se espera que ahora sí tenga éxito. Sin 
embargo, yo no soy tan optimista, porque mi duda es que si realmente las empresas medianas 
—y muchas grandes— no acuden al mercado por los engorrosos y costosos trámites o porque 
son empresas familiares y no quieren convertirse en empresas públicas, lo que implica cumplir 
con estrictas reglas de gobierno corporativo, información al público inversionista y, desde luego, 
auditorías fiscales y corporativas. 
 
Bitácora del Director // Referéndum 

(2024-05-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Andrés Manuel López Obrador ha declarado que la elección del 6 de junio es un referéndum 
sobre su mandato, a pesar de que su gestión ha sido criticada por no cumplir con sus promesas. 
López Obrador ha prometido un crecimiento económico del 4% anual, pero solo ha logrado un 
crecimiento del 1%, lo que lo coloca entre los sotaneros de la OCDE. También prometió reducir 
a la mitad los homicidios dolosos, pero la violencia ha escalado durante su mandato. A pesar de 
estos resultados, López Obrador ha logrado mantenerse como el centro de atención pública. 
 
Cuenta Corriente // BanFeliz se lanzará en julio 

(2024-05-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Fernando García Sada, a través de su empresa Happy Inc., ha obtenido la aprobación de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) para el cambio de control de Banco Forjadores. 
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Aunque la compra de Banco Forjadores se concretó en octubre de 2020, la autorización para el 
cambio de control se ha retrasado hasta que se realice el saneamiento de cartera y la 
capitalización adecuada del banco. Se espera que el proceso de cambio de control se complete 
a finales de junio. 
 
Activo Empresarial // Claudia, Xóchitl y economía: coincidencias y notables diferencias 

(2024-05-29, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Las dos candidatas presidenciales punteras, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, tienen 
coincidencias en economía, como la estabilidad macroeconómica y la autonomía del Banco de 
México, lo que ha contribuido a la fortaleza del peso mexicano a tres días de las elecciones. Sin 
embargo, hay diferencias en cómo abordar el mayor déficit fiscal en 30 años y el sector 
energético, con Sheinbaum invitando a Rogelio Ramírez de la O a mantenerse en el cargo de 
secretario de Hacienda y Gálvez proponiendo una transformación de Pemex y la CFE hacia 
energías renovables. Ambas candidatas tienen propuestas para impulsar el crecimiento, como el 
apoyo a las pequeñas empresas. 
 
Duda Razonable // MC después del 2 de junio 

(2024-05-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El partido Movimiento Ciudadano ha enfrentado dificultades en su proceso electoral, con 
negociaciones fracasadas y una mala estrategia para subir a Samuel García a la boleta electoral. 
La campaña de Jorge Álvarez Máynez, centrada en los jóvenes, ha sido muy personalizada, lo 
que podría no ser beneficioso para el futuro del partido. A pesar de los buenos niveles de 
reconocimiento de Máynez, la pregunta es si esto se trasladará a la marca del partido. 
 
En Privado // El ancho basurero de la historia 

(2024-05-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

Todos los presidentes de los que como reportero me ha tocado escribir las crónicas de sus tomas 
de poder, desde el 1 de diciembre de 1970 con Luis Echeverría, pasando por José López Portillo, 
Enrique de la Madrid, Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón, Enrique Peña 
Nieto y López Obrador, 2018, y el próximo 1 de octubre el arribo de la primera presidenta de 
México, siempre han visto que su mandato no tiene fin, lo que les ha dado espacio para 
equivocarse pero no para corregir. A partir del domingo por la noche, cuando haya una 
presidenta, se le achicará espacio, discurso y protagonismo. A menos que quiera necear, no sería 
el primero, y la realidad lo mande a su espacio real como cero a la izquierda, claro, La Chingada, 
su finca en Palenque, destino histórico que reiteradamente ha hecho suyo, y sin alcanzar a 
entender cómo desperdició el tiempo, que quiso detener y hacer suyo, lo que lo pondrá entre el 
acceso y el basurero de la historia. 
 
Día Con Día // Legitimidad y elección de Estado 

(2024-05-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La sombra de la ilegitimidad pende sobre las elecciones del próximo domingo, especialmente 
sobre las victorias del oficialismo, debido a las trampas y las ilegalidades del gobierno para sesgar 
las elecciones. La intervención del gobierno y del presidente ha sido constante, violando las 
reglas de imparcialidad y utilizando recursos públicos para inclinar la balanza. A pesar de esto, 
los triunfos de la oposición serán triunfos de la democracia en cancha dispareja, mientras que los 
triunfos del oficialismo vendrán con una sombra de ilegitimidad. 
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Corporativo // El campo y el nearshoring  
(2024-05-29, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El sector agropecuario en México podría beneficiarse de la relocalización, según un informe de 
Santander. El banco destinará tres mil millones de pesos para apoyar a las pequeñas y medianas 
empresas agropecuarias y de exportación. México ya es el tercer proveedor de productos 
agropecuarios para Estados Unidos, y la relocalización podría ampliar aún más las exportaciones. 
 
La Quinta Transformación // El Proveedor de la muerte 

(2024-05-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Secretaría de la Función Pública impuso a la empresa Imedic la multa más alta prevista en ley 
y la inhabilitación por 45 meses para participar en contrataciones de gobierno, debido a los daños 
ocasionados en los servicios médicos de imagenología para el ISSSTE. En tan solo cuatro 
meses, Imedic causó la muerte de nueve personas y el agravamiento de la salud en 2,573 
pacientes, entre otras consecuencias. A pesar de esto, el ISSSTE volvió a adjudicar por la vía 
directa la adquisición de equipos médicos de imagenología a la empresa Consorcio Hermes, que 
vendió al instituto los mismos bienes que utilizó Imedic. 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Fraser Institute: México entre los 15 peores para 
invertir en minería y cárteles el otro factor 

(2024-05-29, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)  

México ha caído 23 lugares en el Índice de Atracción de Inversiones de la industria minera, según 
el Fraser Institute. La caída se atribuye a la política del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, incluyendo cambios a la Ley Minera y la veda de Semarnat de María Luisa Albores. La 
caída de México encajó en el mal panorama que muestra en general AL ya que Ecuador pasó 
del sitio 27 al 64 como opción de inversión, Perú del 34 al 59, Colombia del 36 al 71, Bolivia del 
52 al 58, Brasil del 25 al 29 y Chile del 35 al 38. 
 
Estrictamente Personal // Ejecuciones 

(2024-05-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

En los últimos 10 meses, tres importantes operadores financieros de Morena han muerto o 
desaparecido en circunstancias misteriosas. El primero en morir fue Daniel Flores Nava, operador 
financiero de López, al desplomarse la avioneta en la que viajaba al salir de Veracruz, rumbo a 
Toluca, el 28 de julio. El segundo fue José Guadalupe Fuentes Brito, operador financiero de 
Ebrard, asesinado la noche del sábado 29 de julio, junto con su hijo, a pocos kilómetros después 
de salir de Chilpancingo, sobre la Autopista del Sol, rumbo a Cuernavaca. El tercero fue Carlos 
Narváez Romero, operador financiero de López, asesinado en la Ciudad de México el pasado 13 
de mayo, cuando regresaba de dejar a su hijo en la escuela. 
 
Coordenadas // Las elecciones y el dólar 

(2024-05-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El tipo de cambio del peso frente al dólar puede verse afectado tras las elecciones del próximo 
domingo, pero es difícil predecir en qué dirección. Si no hay sorpresas, es probable que las 
tendencias actuales se mantengan. Sin embargo, un escenario de incertidumbre electoral podría 
generar movimientos imprevistos en los mercados financieros. Un triunfo arrollador de Morena, 
por otro lado, podría generar nerviosismo entre los inversionistas. 
 
La Gran Depresión // ¿Todo se reduce a una persona? 
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(2024-05-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

La atracción que tiene la figura de Andrés Manuel López Obrador en la vida política del país es 
evidente entre todos aquellos que viven al cobijo de su poder, incluso si en el organigrama 
nacional son independientes, como legisladores o gobernadores. Sin un líder capaz y 
carismático, resulta muy difícil que la oposición pueda abrirse canales de comunicación para 
hacer crecer un discurso independiente y original. Un primer paso para salir del camino autoritario 
en el que nos ha metido el régimen actual es devolver el equilibrio entre poderes. 
 
Ricos y Poderosos //Crecimiento, sexenio perdido 

(2024-05-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)  

El sexenio de López Obrador registrará la tasa de crecimiento económico más baja en los últimos 
6 sexenios, con un promedio de entre 0.9% y 1.1%. Esto es significativamente inferior al 
crecimiento promedio de los gobiernos anteriores, incluyendo los considerados neoliberales, a 
los que López Obrador criticó. Además, el PIB per cápita registrado durante este sexenio será el 
más bajo en los últimos 36 años. La evaluación del partido Morena incluye otros puntos críticos, 
como el mayor endeudamiento en 35 años, la menor producción petrolera en 44 años y un 40% 
menos de empleos que en el sexenio anterior. 
 

TREN MAYA 
 
Impide juez retomar tramo de Tren Maya 

(2024-05-29, Víctor Fuentes, Reforma, . 2)  

El juez Adrián Novelo mantuvo el fallo que desde el 22 de enero impide terminar las obras del 
Tramo 5 Sur del Tren Maya, que va de Playa del Carmen a Tulum, en Quintana Roo. Novelo 
rechazó el argumento de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), que 
pretendió convencerlo de que son suficientes las medidas de mitigación ante los impactos 
provocados en cuevas cenotes por la construcción del tramo elevado. 
 
Lo que se llevó el Tren Maya, un recorrido 

(2024-05-29, Adriana Malvido, El Universal (sitio), )  

Es jueves 23 de mayo y el escenario es desolador. Junto con un grupo de ambientalistas y 
arqueólogos recorro el Tramo 5 Sur del Tren Maya. Aquí no se escuchan aves sino máquinas; 
donde había 10 millones de árboles, hay kilómetros de estructuras gigantescas de concreto; 
sobre huellas de la vida maya, se alzan pirámides de balastro y las cuevas están sepultadas junto 
con sus ríos subterráneos, sus estalactitas, sus vestigios arqueológicos y paleontológicos. 

El Universal,  
 
Tren Maya: confirman fracaso económico tras 5 meses de funcionamiento 

(2024-05-29, Redacción, Juan Pablo Arredondo R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

De acuerdo con el reporte del Tren Maya Vía Transparencia, se informó que en los primeros 
cinco meses de funcionamiento se destinaron 1,470 millones de pesos para gastos de operación 
y solo alcanzó 84 millones 997 mil pesos por venta de boletos, lo que representa apenas el 6% 
del gasto. La administración del Tren Maya a cargo de la Secretaría de Defensa Nacional 
(Sedena) señaló en febrero que había transportado 64.370 pasajeros en 70 días, con un 
promedio diario de 919. 
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Tren Maya: así es la parada de autobús que te lleva GRATIS a la estación Cancún 
(FOTOS) 

(2024-05-28, David Fulladosa, Radio Fórmula (sitio), )  

Los autobuses de color verde que tiene en un costado la leyenda “Transporte Gratuito” son los 
que te llevan sin costo del Aeropuerto Internacional de Cancún (AIC) hacia la estación del mismo 
nombre del Tren Maya. De acuerdo con la información que viene en la zona donde se aborda, 
que se encuentra enfrente de la entrada de la terminal aérea, estos camiones salen cada 20 
minutos. Si te encuentras esperando el transporte en el lugar indicado, verás en el letrero la hora 
en la que sale el próximo. 
 
Xóchitl Gálvez dialoga con AMEXME: Promete apoyos para empresarias y revisión del 
Tren Maya 

(2024-05-28, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Este martes, Xóchitl Gálvez, candidata presidencial del PRI, PAN y PRD, sostuvo un diálogo 
virtual con la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (AMEXME). Empresarias del sureste 
mexicano expresaron su preocupación por el impacto ecológico de las obras del Tren Maya y 
preguntaron a Gálvez cuál sería su solución para reparar los daños al ecosistema afectado. En 
respuesta, Gálvez se comprometió a realizar un estudio de impacto ambiental y, basándose en 
dictámenes técnicos realizados por especialistas, implementar una estrategia para la 
recuperación de zonas dañadas. “Buscaremos que los mismos empresarios locales y las 
comunidades participen de manera directa para que se beneficien con estrategias de desarrollo 
integral y no sea un proyecto solo para unos cuantos”, explicó. 
 
Tren Maya gastó mil 470 mdp en operación; sólo vende 84 mdp en boletos 

(2024-05-28, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )  

En sus primeros cinco meses de funcionamiento el Tren Maya destinó mil 470 millones de pesos 
para gastos de operación y en el mismo lapso apenas obtuvo 84 millones 997 mil pesos por venta 
de boletos. Esto arroja un promedio de 33 mil 194 pasajeros al mes, unos mil pasajeros al día. 
Vale recordar que a finales de febrero pasado, las autoridades del Tren Maya indicaron que para 
ese entonces habían sido transportados 64 mil 370 pasajeros en 70 días, un promedio diario de 
919. 
 

AIFA 
 
Tren Suburbano Buenavista-AIFA, presenta un avance del 72%, estará listo para junio 
2024 

(2024-05-28, Rebeca Jiménez, El Universal (sitio), )  

La terminal del Tren Suburbano en el AIFA está prácticamente lista y está a 200 metros de la 
terminal aérea. Hoy el Tren Suburbano Buenavista-AIFA presenta un avance global del 72%, de 
los cuales se desglosa en 54% avance físico, 10% material rodante y 8% sistemas ferroviarios, 
indicaron autoridades federales. Con una inversión de 25 mil 800 millones de pesos el Tren 
Suburbano Buenavista-AIFA tiene fecha de terminación de la obra civil, la vía y catenaria para 
junio de 2024. 
 
Trabajan día y noche para terminar obras del Tren Suburbano que llegará al AIFA 

(2024-05-29, Redacción, La Prensa (Sitio), )  
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Se trabaja las 24 horas del día en las obras de la conexión del Tren Suburbano Buenavista al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), para concluirlo en el segundo semestre del año, 
antes de que termine el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, es decir, antes del 1 de 
octubre del 2024; aunque la presidencia adelantó que podría ser en agosto próximo. 

La Prensa,  
 
Avanzan en la construcción de trenes 

(2024-05-29, Redacción, La Razón de México, . 20)  

La segunda etapa del Tren México-Toluca tiene una marcha del 68%; a su vez el proyecto 
Buenavista-AIFA lleva 72% de su construcción, en inversión física y financiera. El Tren 
Interurbano México-Toluca consta de dos etapas y cuatro tramos. Otro proyecto ferroviario que 
estará listo este año, de acuerdo con el Presidente López Obrador, es el Tren Suburbano 
Buenavista-AIFA, el cual presenta un avance global del 72 por ciento, del cual en 54 por ciento 
de avance físico, 10 por ciento de material rodante y 8.0 por ciento en sistemas ferroviarios. 

La Razón On line (Sitio),  
 
'AIFA Pass': Dile adiós al cobro de las casetas con este programa 

(2024-05-29, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

Una de las apuestas de inversión de la actual administración es el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), pero debido a su ubicación, el gobierno ha buscado apoyar su conectividad, en 
esta ocasión con el lanzamiento del “AIFA Pass”. En redes sociales, el Felipe Ángeles dio a 
conocer el programa ‘AIFA Pass’ con el cual se puede eximir de manera parcial o total el pago 
de casetas a vehículos de pasajeros con vuelo confirmado desde o hacia el aeropuerto. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Vamos a "yucatanizar" a México, dijo Xóchitl Gálvez 

(2024-05-29, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

“Vamos a yucatanizar a México”, dijo Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón 
por México, a la presidencia de la República, luego de externar que se acabarán los abrazos y 
que se combatirá con todo a la delincuencia. Al participar en el cierre de campaña de Renan, 
Barrera Concha y Cecilia Patron Laviada, aspirantes a la gobernatura de Yucatán y a la alcaldía 
de Merida, respectivamente, Xochitl Gálvez externó “nosotros no vamos a hacer obras como la 
refinería de dos bocas. Nosotros vamos a meter el dinero en seguridad en salud en educación y 
sobre todo queremos apostar a la generación de empleos porque sabemos que así se puede 
salir de la pobreza. 
 
Vamos a transformar la inseguridad en paz: Claudia Sheinbaum 

(2024-05-28, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La aspirante a la Presidencia de la República por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, 
Claudia Sheinbaum Pardo aseveró que la cuarta transformación va a “transformar el miedo en 
esperanza en el estado de Guanajuato. Vamos a transformar la inseguridad en paz… la pobreza 
en bienestar para los habitantes”. A partir del 2018, dijo, el gobierno dejó de servir sólo a algunos 
intereses, “para convertirlo en un gobierno del pueblo y para el pueblo”, y dejar de mirar solo a 
unos cuantos, que es la verdadera democracia. “Andrés Manuel López Obrador cumplió cada 
promesa que hizo en cada plaza de nuestro país: pensión universal a adultos mayores, apoyo a 
jóvenes de preparatoria, personas con discapacidad, la Refinería Dos Bocas, ocho de cada 10 
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familias reciben un apoyo del gobierno de la República”, programas que dijo mantendrá y velará 
porque los aumentos se mantengan por encima de la inflación. 
 
Entre acusaciones , Veracruz elegirá a su próximo gobernador el 2 de junio. 
(2024-05-28, Alberto Najar, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

Elecciones Veracruz 2024: entre violencia, inseguridad, acusaciones, marcando las tendencias 
Dos Bocas con datos de la ASF, una mujer y dos hombres disputan la gubernatura del estado. 
El próximo 2 de junio de 2024, Veracruz renovará los cargos de elección popular, se votará por 
gobernador del estado y 50 diputaciones estatales. 
 
Octavio Romero, director de Pemex, ha negado las deudas e irregularidades que dicha 
empresa ha acumulado por años. 
(2024-05-28, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, )  

Octavio Romero, director de Pemex, ha negado las deudas e irregularidades que dicha empresa 
ha acumulado por años. Incluso señaló que habrá mayores ganancias en los próximos años, con 
la Refinería Dos Bocas y la Refinería Deer Park. 
 
Pemex registra ingresos por exportación de crudo que no veía desde la pandemia 

(2024-05-28, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La estatal Pemex ha reducido las exportaciones de petróleo crudo, lo que ha llevado a una 
disminución en sus ingresos por ventas al extranjero. En abril pasado, la compañía registró 
ingresos por ventas de petróleo al extranjero por 1,566 millones de dólares, el dato más bajo 
desde noviembre de 2020. Esta reducción en las exportaciones se debe a la decisión del gobierno 
federal de aumentar la cantidad de crudo que se procesa en las refinerías, incluyendo la refinería 
Dos Bocas. El presidente López Obrador había prometido detener las exportaciones de petróleo 
al extranjero para lograr la autosuficiencia en gasolinas, pero el mal estado de las refinerías y la 
puesta en marcha tardía de la refinería Dos Bocas han obstaculizado este plan. 
 

SICT 
 
Aumenta 2.4 veces el costo del Tren Interurbano 

(2024-05-29, Azucena Vásquez, Reforma.com (sitio), )  

El Tren Interurbano México-Toluca, que está en construcción desde 2014, sigue sin terminarse, 
pero su costo estimado alcanzó 194 mil 668 millones de pesos, 2.4 veces mayor al presupuestado 
inicialmente. El incremento constante en el monto estimado total de este tren, ha obedecido a 
cambios en su trazo y problemas con la liberación de derechos de vía, de acuerdo con la propia 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 

Reforma,  
 
La SICT previó que el Tren Interurbano México-Toluca esté listo para septiembre, en su 
tramo Zinacantepec a Santa Fe. 
(2024-05-28, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado que la 
estación Santa Fe del tren interurbano México-Toluca estará operativa entre agosto y septiembre 
próximos. Según la dependencia, una de las principales complicaciones de esta obra, heredada 
de la administración federal anterior, ha sido la liberación del derecho de vía. La SICT ha señalado 
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que este problema es un obstáculo recurrente en la ejecución de obras de infraestructura en todo 
el país. 
 
Tren México-Toluca no será inaugurado durante sexenio de AMLO  
(2024-05-28, Redacción, Plumas Atómicas (Sitio), )  

Un sexenio más llegará a su fin sin que el Tren México-Toluca esté completamente en funciones, 
esto a pesar de los esfuerzos del presidente Andrés Manuel López Obrador para evitar obras 
inconclusas al fin de su administración. Es por ello que se espera que el tren pueda operar desde 
Zinacantepec hasta Santa Fe para el mes de agosto o septiembre, aunque no alcanzará a estar 
lista la estación de Observatorio. “Tenemos la meta de poner en servicio hasta Santa Fe entre 
agosto y septiembre, tal vez no con las velocidades de proyecto porque estaríamos apenas 
terminando la instalación de los sistemas”, señaló Manuel Gómez Parra, director general de 
desarrollo ferroviario y multimodal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT). 

Global Industries EDO.MEX (sitio),  

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Katya Somohano 

(2024-05-29, Redacción, El Financiero, . 54)  

Katya Somohano, CEO de Iberdrola México, es una líder destacada en la industria energética, 
un sector históricamente dominado por hombres. Antes de su nombramiento, Somohano participó 
en la creación de la Reforma Energética de 2013 como directora general de Consejos de 
Administración de Hidrocarburos. Bajo su dirección, CFE Calificados se convirtió en una 
organización con ingresos de 500 millones de dólares en menos de dos años, logrando más del 
85 por ciento de participación en el Mercado de Energía Calificado de México. 
 
Columna Invitada // A unos días de la elección 2024 

(2024-05-29, Ismael Carvallo Robledo, ContraRéplica, . 9)  

A partir de entonces, esa crisis de la que hablaba Fuentes iba a entrar en una fase de agudización 
muy intensa, orquestada con arreglo a una estrategia doble mediante la que, al tiempo de ejecutar 
la liberalización económica (desmantelamiento de empresas públicas), se ejecutaría también una 
supuesta liberalización política que doce años después, crisis de 199495 mediante, hubo de 
permitir que el Partido Acción Nacional llegara a la presidencia de la República poniendo 
supuestamente fin a la hegemonía priísta en tanto que matriz vertebradora del Estado, del 
régimen y del sistema político del siglo XX en su conjunto, en la base de la cual están las fuerzas 
históricas y sociales que Hart analiza con tanta penetración en su libro. Pero el fin de esa 
hegemonía fue solamente aparente. En el 2000 tuvo lugar solamente un cambio en el gobierno 
(visible), porque el régimen (invisible) se mantuvo intacto. El desmantelamiento del Estado 
mexicano continuó, y se consumó en la reforma energética de 2013 de Peña Nieto. 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Claudia y el déficit: ¡es la economía...! 

(2024-05-29, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, ha comenzado a tener reuniones con los 
principales funcionarios del gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador. Una de las 
principales preocupaciones de Sheinbaum y su eventual equipo económico es el recorte de la 
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calificación crediticia por un eventual mal manejo del déficit. Fitch Ratings ya tiene a México con 
una calificación de BBB-, que es el escalón más bajo dentro de la categoría de inversión y se 
encuentra justo por encima del nivel considerado como especulativo o “grado de bono basura”. 
Si esta calificadora comienza con la degradación, el pronóstico financiero para el país sería muy 
malo, sobre todo considerando el arranque de una nueva administración. 
 
Eligen el diseño más costoso para sede del Archivo General Agrario 

(2024-05-28, Alejandra Crail, El Universal (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a cargo de Román Meyer 
Falcón, eligió a una empresa vinculada con los amigos de Andrés López Beltrán por encima de 
otras compañías que hicieron propuestas más económicas para diseñar el Nuevo Archivo 
General Agrario (AGA) que se construye en Av. Juárez 92, alcaldía Cuauhtémoc, en la Ciudad 
de México. Los recursos asignados a todo el proyecto superan los 2 mil millones de pesos, según 
los contratos obtenidos vía transparencia. El dinero es otorgado por medio del Programa de 
Mejoramiento Urbano, enfocado en realizar obra pública para reducir el rezago urbano y social 
de los municipios más vulnerables del país. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Son 22 los candidatos y precandidatos asesinados en proceso electoral: SSPC 

(2024-05-28, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El Gobierno federal negó que existan en México 34 candidatos y aspirantes a cargos públicos 
asesinados en el actual proceso electoral, aunque reconoció que son 22 las víctimas. Al 
preguntarle este martes al presidente Andrés Manuel López Obrador por el reporte de 
organizaciones civiles que señalan que, a la fecha, en México han sido asesinados 34 políticos 
relacionados con el actual proceso electoral, Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), respondió por el mandatario y refutó la cifra, mientras 
matizó el número de asesinatos al dividirlo en candidatos, precandidatos y personas aspirantes 
sin registro que fueron ultimadas. 

La Prensa (Sitio),  
 
Han sido asesinados 8 candidatos, 4 precandidatos y 10 aspirantes en este proceso 
electoral: SSPC 

(2024-05-28, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), informó que a 
la fecha han sido asesinados ocho candidatos en lo que va del actual proceso electoral. “También 
hubieron cuatro lamentables homicidios de personas precandidatas, es decir, que estaban 
registrados oficialmente ante sus partidos, pero no alcanzaron a tener una inscripción oficial”, 
señaló. “También han habido 10 homicidios de 10 homicidios de personas aspirantes, no 
registradas oficialmente ante sus partidos ni ante el INE pero que en algún momento fueron 
mencionados para un cargo o ellos mismos dijeron aspirar a un cargo de elección popular”, 
agregó. La preocupación sobre la seguridad crece porque México tendrá las elecciones más 
grandes de su historia el domingo, cuando más de 98 millones de mexicanos están convocados 
a renovar más de 20 mil cargos, incluyendo la presidencia, los 500 diputados y los 128 senadores, 
así como nueve gobiernos estatales. 

Análisis Noticias Online (sitio),  
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La SSPC dio a conocer el número de candidatos, precandidatos y aspirantes que han 
sido asesinados en este proceso electoral. 
(2024-05-28, Hannia Novell, Canal 40 Adn, )  

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, liderada por Rosa Yzela Rodríguez, informó 
sobre el asesinato de 22 personas vinculadas al proceso electoral en México, incluyendo ocho 
candidatos registrados oficialmente, cuatro precandidatas y diez aspirantes. Entre los casos 
recientes se encuentran el atentado contra Juan Sandoval, candidato a la presidencia municipal 
de Tehuacán por Movimiento Ciudadano, y el asesinato de Gerardo Guadalupe Gallegos, vice 
coordinador de campaña de Manuel Silvestre, candidato a la alcaldía de Padilla por el PAN. Sin 
embargo, organizaciones civiles como Causa en Común reportan cifras más altas, con 56 actores 
políticos asesinados, 32 de ellos aspirantes y candidatos, y 24 funcionarios. El Laboratorio 
Electoral registra 272 agresiones y 82 homicidios dolosos relacionados con el proceso electoral. 
Ante estas discrepancias, el presidente López Obrador cuestionó la veracidad de las cifras 
proporcionadas por organizaciones vinculadas al bloque conservador y agencias financiadas por 
EE.UU., acusándolas de magnificar la violencia con fines políticos. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Menos recursos 

(2024-05-29, Redacción, Reforma, . 1)  

La inversión pública ejercida de enero a marzo del 2024 fue de 224 mil 980.4 millones de pesos, 
10 por ciento inferior a la meta establecida, es decir 25 mil 972.1 millones menos, informó la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMICI). 
 
Maestros ocasionan desabasto de combustible 

(2024-05-29, Fredy Martín Pérez, Óscar Gutiérrez, El Universal (sitio), )  

Bastaron cinco días de bloqueo por parte de maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) en las instalaciones de abastecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
de Tuxtla Gutiérrez para ocasionar el cierre de gasolinerías en al menos cinco municipios por el 
desabasto de combustible. El sector productivo del estado exigió al gobierno acciones inmediatas 
ante “la crisis de movilidad y abastecimiento de combustible”. En un posicionamiento, las cúpulas 
empresariales del estado alertaron a las autoridades sobre las pérdidas económicas y riesgos 
electorales por la protesta magisterial. “Está situación está afectando gravemente el 
funcionamiento de nuestras empresas afiliadas, así como la vida diaria de la ciudadanía. La falta 
de gasolina está paralizando el transporte, impidiendo que los empleados lleguen a sus lugares 
de trabajo y que los productos y servicios se distribuyan adecuadamente”, señaló el 
pronunciamiento conjunto firmado por organismos como la Coparmex, Canacintra, Centro 
Empresarial y la CMIC en la entidad, en el que exigieron al gobierno que se tomen “acciones 
inmediatas” y efectivas. 

La Voz del Sureste CHIS (sitio), El Universal,  
 
IP y Tamaulipas alistan ley; revisarán edificios por siniestros como derrumbes e 
incendios 

(2024-05-28, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Cámaras empresariales, colegios, universidades y la Secretaría de Obras Públicas en 
Tamaulipas preparan la Ley estatal para establecer la revisión de edificios públicos y privados, a 
fin de conocer desperfectos o incluso demolerlos en caso de ineficiencias, luego de los siniestros 

https://www.efinf.com/clipviewer/6c941b07f18de9c432d7d6649721b697?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6c941b07f18de9c432d7d6649721b697?file
https://www.efinf.com/clipviewer/02089aeaaa02be27a77ad0e162d5e825?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3612bb4f01d847fadaa3766a0552570d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/740d9a27c5523d834321ec2a4a80276f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e3e1dd8819f0795fa56b566d5ff4144f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d94c8c34a6222aa19bb8346a6e918b85?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d94c8c34a6222aa19bb8346a6e918b85?file


 

 

como derrumbes e incendios acontecidos desde octubre del 2023 a la fecha. Dicha propuesta a 
entregarse al Congreso local es abordada por la dependencia junto con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Exhorta sector empresarial a salir a votar 

(2024-05-29, Redacción, Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

En rueda de prensa conjunta el sector empresarial de Matamoros realizó un exhorto a la 
ciudadanía a que salga a votar el próximo domingo 2 de junio e hizo un llamado a las autoridades 
de los tres niveles de gobierno para que garanticen una jornada electoral en paz, con tranquilidad 
y orden social. Los representantes del sector empresarial, entre ellos María Dolores Ramírez 
Andrade de Coparmex, Oscar Macario Farías García de Canacintra, Julio César Almanza Armas 
de CANACO/SERVYTUR, Juan Enrique Delgado Blanco de CANIRAC, Raúl González Arias de 
CMIC, Teresa Garnica Villarreal de la Asociación de Hoteles y Moteles, Martha Cano Solís de la 
Asociación de Agentes Aduanales, David García Argüelles de CODEM y Gerardo Rodríguez 
Puente, Vicepresidente de Turismo de la Canaco Servytur, se unieron en un mensaje a favor de 
un voto libre, sin coacción, en apoyo a la libertad de elección de los ciudadanos. 
 
Tras caminar 290 kilómetros y visitar las 48 delegaciones de Toluca, Ricardo Moreno 
concluye campaña 

(2024-05-29, Redacción, El Gato Político News MX (sitio), )  

El candidato a la alcaldía de Toluca por la coalición Morena-PT-PVEM, Ricardo Moreno Bastida, 
concluyó su campaña luego de haber caminado 290 kilómetros y visitado las 48 delegaciones de 
Toluca y al menos la mitad de las subdelegaciones. Moreno Bastida inició y cerró campaña 
cercano a la gente y caminando por las delegaciones, subdelegaciones y colonias de Toluca, 
donde sostuvo encuentros con empresarios, universitarios, con la Iglesia católica, comerciantes, 
mercados, electricistas y líderes naturales de las comunidades así como distintos sectores de la 
sociedad. También encabezó la Firma del Compromiso por la Paz en el municipio de Toluca, 
junto con el Arzobispo Metropolitano de Toluca, Raúl Gómez González. Además participó en el 
“Foro Elecciones Ayuntamiento Toluca 2024” en el Tecnológico de Monterrey Campus Toluca, y 
en un diálogo con estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex). 
Asimismo sostuvo encuentros con las distintas cámaras empresariales; con el Consejo 
Coordinador Empresarial, con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, con 
elCentro Patronal del Estado de México y el Patronato Pro Centro Histórico de Toluca. 
 
Especialistas aprueban proyecto de Pablo Lemus a la gubernatura 

(2024-05-29, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

Especialistas y empresarios en sectores como salud, agricultura, agua y turismo respaldaron las 
propuestas presentadas por el candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la gubernatura de 
Jalisco, Pablo Lemus. Una de las que más apoyos recibió fue el turismo, pues integrantes del 
sector como Bernardo Aguilar, actual presidente de la Asociación de Hoteles de Jalisco, Miguel 
Ángel Fong, quien fuera presidente de la misma asociación, al igual que Fernanda Landa, gerente 
de relaciones públicas de la Oficina de Visitantes y Convenciones de Guadalajara, aplaudieron 
al alcalde con licencia en sus propuestas. Ian Paul Otero, ex director general de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, coincidió con que Lemus impulsará al sector 
económico con propuestas para favorecer el emprendimiento. "Pablo tiene la claridad y la 
capacidad de hacer de Jalisco el mejor lugar para emprender y el mejor lugar para invertir". 
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#Crónica | Claudia Sheinbaum: la candidata que caminó el país como presidenta 

(2024-05-29, Lidia Arista, Expansión Política CDMX (sitio), )  

Durante los 90 días de campaña, Claudia Sheinbaum, la candidata de Morena, defendió lo hecho 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador y, sin marcar distancia, ha ido definiendo un 
estilo propio. El constante “no” de Sheinbaum a encuentros con Coparmex, con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, con el ITAM y otras universidades, se debió a 
que en su agenda privilegió una conferencia de prensa y hasta tres mítines por día en los 300 
distritos electorales federales del país. 
 
Organismos Empresariales y Grupos de la Sociedad Civil Exigen Acción Inmediata ante 
la Crisis de Movilidad y Abastecimiento de Gasolina por el paro de la CNTE 

(2024-05-29, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

Organismos Empresariales y Grupos de la Sociedad Civil de Chiapas, exigen acción inmediata 
ante la crisis de movilidad y abastecimiento de Gasolina por el paro de la CNTE que prevalece 
en la capital chiapaneca desde hace varios días. A través de un comunicado que circula en redes 
sociales los organismos cúpula del sector empresarial como la AMEXME, CCME, CANACINTRA, 
CANIRAC, COPARMEX, AMHM, CANADEVI Chiapas, CENTRO EMPRESARIAL CHIAPAS, 
AMME, CMIC, así como los grupos de la sociedad civil EXATEC del Sureste. JOSHUA THAN 
CANCINO y SOMOS CHIAPAS, exigen a las autoridades correspondientes tomen las medidas 
inmediatas y efectivas para restablecer el suministro de gasolina y garantizar la movilidad en la 
ciudad capital de Chiapas. 
 
Candidatos de Movimiento Ciudadano exponen proyectos ante la CMIC Victoria 

(2024-05-29, Francisco Medina, La Verdad TAMPS (sitio), )  

Este martes por la mañana junto a los candidatos de MC, Andrea García al Senado, Luis Torre a 
la alcaldía de Cd. Victoria, Karla García y Mayra Benavides a las diputaciones locales por los 
distritos 14 y 15 respectivamente asistieron a un foro organizado por la CMIC delegación Victoria. 
"Este tipo de foros nos dan la oportunidad de presentar nuestras propuestas y exponer las 
acciones que emprenderemos en beneficio de los tamaulipecos"- declaró Andrea García. "Como 
la energía sustentable que es uno de los ejes de mi proyecto legislativo. Tamaulipas tiene un 
gran potencial para el desarrollo e implementación de energías alternas. Que además del 
beneficio directo al medio ambiente, traerán innovación, oportunidades laborales y desarrollo 
económico"- añadió. 
 
"En Movimiento por Tamaulipas: Andrea García García presenta soluciones en Ciudad 
Victoria" 

(2024-05-29, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), )  

Andrea García García candidata al Senado por Movimiento Ciudadano sigue recorriendo el 
estado. Este martes por la mañana junto a los candidatos de MC, Luis Torre a la alcaldía de Cd. 
Victoria, Karla García y Mayra Benavides a las diputaciones locales por los distritos 14 y 15 
respectivamente. Asistieron a un foro organizado por la CMIC delegación Victoria. "Este tipo de 
foros nos dan la oportunidad de presentar nuestras propuestas y exponer las acciones que 
emprenderemos en beneficio de los tamaulipecos"- declaró Andrea García. "Como la energía 
sustentable que es uno de los ejes de mi proyecto legislativo. Tamaulipas tiene un gran potencial 
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para el desarrollo e implementación de energías alternas. Que además del beneficio directo al 
medio ambiente, traerán innovación, oportunidades laborales y desarrollo económico"- añadió. 
 
Teaser Imagen Empresarial. 
(2024-05-29, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

*De acuerdo con la CMIC, la inversión pública de enero a marzo fue 224 mil 93 mdp, lo que 
significó una reducción de 10% con respecto a la venta establecida. *La CMIC presentó un 
decálogo de propuestas con miras a impulsar al sector y generar empleos. 

 
 
BIVA se comprometió en Yucatán a acompañar a las pymes mexicanas con BIVA Impulsa 

(2024-05-29, Redacción, Notipress (Sitio), )  

Durante su paso por Yucatán, la Bolsa Institucional de Valores (BIVA) fortaleció su compromiso 
de democratizar el mercado bursátil. La empresa que le acerca a inversionistas locales y 
extranjeros tecnología de punta para sus operaciones estuvo presente en la ciudad de Mérida 
con el fin de ayudar a las pymes como también acercarlas al mercado bursátil para obtener mayor 
financiamiento. En la reunión estuvieron presentes más de 100 empresarios para presentar su 
programa de acompañamiento “BIVA Impulsa” . Algunas personalidades que asistieron al 
encuentro convocado por BIVA en Mérida fueron: Fernando López Macari, fundador y director 
general de Esfera; Juan Brito, presidente del IMEF de Yucatán; Emilio Blanco, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana, Mérida; Raúl Monforte, presidente de la 
delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y Alejandro 
Guerrero, presidente de la Asociación de Maquiladoras de Exportación (Index) de Yucatán. 
 
Confía la CMIC en proyecto Va Por Ti 
(2024-05-28, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

Al sostener una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, constructores en voz de Manuel Salomón González, presentaron proyectos en 
materia de infraestructura, vialidad y saneamiento a la Sheyla Palacios candidata de la coalición 
Fuerza y Corazón por Tamaulipas a la Alcaldía de El Mante. Durante el acercamiento, la CMIC 
Mante mostró sus inquietudes sobre el desarrollo de la ciudad y manifestaron la intención de 
participar en la elaboración de proyectos y dictámenes técnicos, en proyectos que lleven como 
objetivo el desarrollo de la ciudad. 
 
En foro de la Alianza Empresarial, Alejandro Netzahualcóyotl plantea reducir carga fiscal 
a empresas 

(2024-05-28, Redacción, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

En el último día del Foro Exposición de Propuestas y Firma de Compromisos Ciudadanos 
organizada por la Alianza Empresarial, el candidato del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) a la presidencia municipal de Chiautempan, Alejandro Netzahualcóyotl Sandoval, planteó 
reducir la carga fiscal a las empresas de los diferentes sectores productivos. Con la presencia de 
los dirigentes de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación, Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción y Asociación de Hoteles y Moteles de Tlaxcala, el abanderado del PRD aseguró 
que de llegar al ayuntamiento llevará a cabo la digitalización de documentos y simplificación de 
trámites. 
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Concluye campaña Ricardo Moreno; visitó las 48 delegaciones de Toluca 

(2024-05-28, Capital Digital, Capital EDO.MEX MEX (Sitio), )  

Ricardo Moreno Bastida, candidato la alcaldía de Toluca por la coalición Morena-PT-PVEM, 
concluyó su campaña luego de haber caminado 290 kilómetros y visitado las 48 delegaciones de 
Toluca y al menos la mitad de las subdelegaciones. Durante su campaña Moreno Bastida caminó 
por delegaciones, subdelegaciones y colonias, donde tocó puertas, saludó a la gente y visitó 
infinidad de comercios, para conocer directamente de los vecinos las problemáticas que los 
aquejan. Encabezó la Firma del Compromiso por la Paz en el municipio de Toluca, junto con el 
Arzobispo Metropolitano de Toluca, Raúl Gómez González. Además participó en el "Foro 
Elecciones Ayuntamiento Toluca 2024" en el Tecnológico de Monterrey Campus Toluca, y en un 
diálogo con estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex). Asimismo 
sostuvo encuentros con las distintas cámaras empresariales; con el Consejo Coordinador 
Empresarial, con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, con el Centro 
Patronal del Estado de México y el Patronato Pro Centro Histórico de Toluca. 
 
Constructores modifican horarios y obligan a trabajadores a hidratarse 

(2024-05-28, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

Los empresarios de la construcción han tenido que modificar horarios de comida, obligar a los 
trabajadores a hidratarse constantemente y algunas ocasiones proporcionar sombreros para que 
se protejan del intenso calor, reveló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Rafael Fernández de Lara Sánchez, presidente de la Delegación Veracruz-
Centro. Aunque no se han reportado casos de golpe de calor entre los trabajadores, se han 
implementado modificaciones en la forma de trabajar. Estas incluyen ajustes en los horarios de 
comida, hidratación continua, uso de bloqueadores solares y cambios en la vestimenta y 
herramientas de trabajo. 
 
Empresarios tabasqueños promueven voto libre 

(2024-05-28, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), )  

El sector empresarial tabasqueño está promoviendo entre sus empleados la participación libre y 
activa en la jornada electoral del próximo domingo, invitándolos a acudir a votar para elegir al 
próximo presidente de la república, senadores, diputados federales y locales, así como 
presidentes municipales. El Consejo Coordinador Empresarial, la Asociación Mexicana de 
Hoteles y Moteles, y la Federación de Trabajadores y Obreros Tabasqueños (FTOT), que agrupa 
a más de 30 mil empleados de las más importantes empresas, han invitado a los trabajadores a 
votar y, sobre todo, a permitir e incentivar sin problema alguno la participación de quienes fungirán 
como funcionarios de casilla. A este llamado se han sumado otras organizaciones del sector 
privado y empresas tabasqueñas, apoyando de manera neutral y totalmente apartidista a sus 
empleados, colaboradores y clientes para que cumplan con este ejercicio democrático. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos Villegas 
Adriano, comentó que este organismo promueve que los trabajadores de las diferentes empresas 
afiliadas a ese gremio acudan a las urnas. 

Novedades de Tabasco TAB (sitio),  
 
Adulto mayor queda tirado y sin vida a las afueras de la CMIC en Los Mochis 

(2024-05-28, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  
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Un adulto mayor, quien viajaba a bordo de una bicicleta, quedó tirado y sin vida a las afueras de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), los hechos se registraron la 
mañana de este martes en los cruces de Cuauhtémoc y Niños Héroes, en el sector Bienestar. 
 
Murió Guillermo Pereyra, ex senador, titular del poderoso gremio de petroleros privados 
y ex adjunto de la CGT 

(2024-05-28, Redacción, AR El Clarín (sitio), )  

A los 80 años, este martes murió Guillermo Pereyra, que por 37 años condujo el poderoso gremio 
de los petroleros privados, exsecretario adjunto de la Confederación General del Trabajo (CGT) 
en la época de Hugo Moyano y líder dentro del Movimiento Popular Neuquino, partido político 
con el que llegó a ocupar una banca en el Senado entre 2013 y 2019, por Neuquén. En la 
madrugada de este martes, Pereyra sufrió un accidente cerebrovascular (ACV) y fue internado 
en Neuquén capital, donde murió en horas de la tarde. Con profundo dolor informamos del paso 
a la eternidad de nuestro querido líder, compañero y amigo: Guillermo Pereyra. "Con tristeza y 
preocupación, informamos que nuestro compañero Guillermo Pereyra sufrió un accidente 
cerebrovascular (ACV) en la madrugada de hoy. Actualmente, se encuentra internado en estado 
crítico en el CMIC, acompañado por su familia", arranca el comunicado del gremio de petroleros 
privados. 
 
Seguirá creciendo la construcción en 2024 

(2024-05-28, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )  

Se espera que la construcción en México experimente un crecimiento significativo lo que resta 
de este año 2024. Con estimaciones de entre el 3% y el 5%, lo que representaría cerca de 175.9 
mil millones de dólares, según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Resumen Heraldo 

(2024-05-28, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción informó que la inversión pública 
ejercida de enero a marzo de este año fue de 224 mil 980 millones de pesos, lo que significó una 
reducción del 10% respecto a la meta establecida. 
 
¿Por qué se dan los apagones en México? Esta es la razón 

(2024-05-28, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

Ante la temporada de calor atípica que se está viviendo en México, una de las problemáticas que 
se enfrenta la sociedad mexicana son los apagones que se han convertido en más comunes de 
lo que debería ser. La normatividad eléctrica establece que el Sistema Eléctrico Nacional debe 
operar con una base de 6% de reservas, en caso de que se registren niveles más bajos, se debe 
declarar Estado Operativo de Emergencia. Las reservas operativas del sistema descendieron a 
menos del 3%. Ante esta situación, organismos como la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), la Coparmex y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señalaron 
que el país debería de diseñar una distinta inversión energética para detener los apagones, 
evitando cerrar la apertura de participación del sector privado y abrir la inversión pública en líneas 
de transmisión. 
 
Finanzas, Enfoque Noticias Segunda Emisión. 
(2024-05-28, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, )  
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*La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción presentó un decálogo de 
propuestas para elevar el sector. 
 
Exhorta sector empresarial a salir a votar y pide a autoridades garantizar seguridad 

(2024-05-28, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), )  

Los representantes del sector empresarial, entre ellos María Dolores Ramírez Andrade de 
Coparmex, Oscar Macario Farías García de Canacintra, Julio César Almanza Armas de 
CANACO/SERVYTUR, Juan Enrique Delgado Blanco de CANIRAC, Raúl González Arias de 
CMIC, Teresa Garnica Villarreal de la Asociación de Hoteles y Moteles, Martha Cano Solís de la 

Asociación de Agentes Aduanales, David García Argüelles de CODEM y Gerardo Rodríguez 
Puente, Vicepresidente de Turismo de la Canaco Servytur, se unieron en un mensaje a favor de 
un voto libre, sin coacción, en apoyo a la libertad de elección de los ciudadanos. 
 
SECTOR EMPRESARIAL DE MATAMOROS PIDE A CIUDADANOS EJERCER SU 
DERECHO AL VOTO 

(2024-05-28, Redacción, Notiviza Tamaulipas TAMS (sitio), )  

El sector empresarial de Matamoros se ha pronunciado en una rueda de prensa conjunta para 
hacer un llamado a la ciudadanía a ejercer su derecho al voto en las elecciones próximas, que 
tendrán lugar el domingo 2 de junio. Los representantes del sector empresarial, entre ellos María 
Dolores Ramírez Andrade de Coparmex, Oscar Macario Farías García de Canacintra, Julio César 
Almanza Armas de CANACO/SERVYTUR, Juan Enrique Delgado Blanco de CANIRAC, Raúl 
González Arias de CMIC, Teresa Garnica Villarreal de la Asociación de Hoteles y Moteles, Martha 
Cano Solís de la Asociación de Agentes Aduanales, David García Argüelles de CODEM y 
Gerardo Rodríguez Puente, Vicepresidente de Turismo de la Canaco Servytur, se unieron en un 
mensaje a favor de un voto libre, sin coacción, en apoyo a la libertad de elección de los 
ciudadanos. 
 
Realiza Mayra Benavides compromiso con constructores 

(2024-05-29, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), )  

La candidata a Diputada local de Movimiento Ciudadano por el XV Distrito electoral, Mayra 
Benavides Villafranca en compañía de sus compañeros de la formula naranja se reunieron con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Por su parte, 
Jorge Adán Contreras Galván, Presidente de la CMIC en la Delegación de Ciudad Victoria 
agradeció la presencia de las candidatas y candidato a dicho encuentro, lo cual mencionó ser un 
reflejo del compromiso con el desarrollo de la capital de Tamaulipas y el fortalecimiento de los 
sectores productivos. 

Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), La Opinión de Tamaulipas TAMPS (sitio),  
 
Constructores de Aguascalientes a la espera de mejoras con el nuevo sexenio 

(2024-05-29, Redacción, El Sol del Centro AGS (sitio), )  

El sector de la construcción en Aguascalientes mantiene buena expectativa respecto al cambio 
de administración federal, confían en que no habrá recortes presupuestales como durante el 
actual sexenio. Arentsen Dávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Aguascalientes, consideró que el Gobierno Federal “no está haciendo mucho 
por los estados en específico, la segunda parte del año y sobre todo que son elecciones, se tiene 
la expectativa de que va a ser mucho mejor, ya permite un poco más hacer este tipo de 
inversiones”. 
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Tristes expectativas a nivel federal: CMIC 

(2024-05-29, Andrea Esparza, AGS El Sol del Centro, . 3)  

El sector de la construcción en Aguascalientes mantiene buena expectativa respecto al cambio 
de administración federal, confían en que no habrá recortes presupuestales como durante el 
actual sexenio. Arentsen Dávila, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Aguascalientes, consideró que el Gobierno Federal “no está haciendo mucho 
por los estados en específico, la segunda parte del año y sobre todo que son elecciones, se tiene 
la expectativa de que va a ser mucho mejor, ya permite un poco más hacer este tipo de 
inversiones”. 
 
Temen encarezcan obras por aranceles  
(2024-05-29, Roberto Jiménez, Mural JAL (sitio), )  

Desde el pasado 23 de abril entró en vigor un aumento en los aranceles de diversos suministros 
importados a México que van desde el 5 por ciento hasta el 50 por ciento. Estos aumentos pueden 
derivar en un alza de productos de construcción, explicó en entrevista Juan Manuel Chávez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Jalisco. Comentó que ya se había registrado un decremento en la varilla corrugada de un 14 por 
ciento y en el aluminio de un 12.5 por ciento, pero esperan que se vea un crecimiento 
nuevamente. 
 
CMIC toma medidas de prevención ante altas temperaturas 

(2024-05-28, Redacción, El Liberal del Sur VER (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Veracruz-Centro, Rafael Fernández de Lara Sánchez, mencionó que ante las altas temperaturas 
que se han registrado en la entidad veracruzana durante las últimas semanas, trabajadores de la 
construcción han tenido que tomar medidas para evitar golpes de calor. “Les damos dos horas 
de comida y además ahora es obligatorio hidratarse, y se les pide sobre todo protección, que 
usen bloqueador y sombrero”, afirmó. 
 
Constructores en Veracruz implementan medidas para combatir 'olas' de calor 

(2024-05-28, Redacción, El Buen Tono VER (sitio), )  

Ante las intensas olas de calor que han azotado la entidad, los trabajadores de la construcción 
en Veracruz han tenido que adoptar medidas específicas para evitar ser víctimas de las elevadas 
temperaturas. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación Veracruz-Centro, Rafael Fernández de Lara Sánchez, informó sobre las 
acciones tomadas para proteger a los empleados de la construcción durante esta temporada. 
Veracruz es el estado de México con el mayor número de muertes atribuidas al calor. Según la 
Secretaría de Salud, hasta el 21 de mayo, 14 personas han fallecido en la entidad debido a las 
altas temperaturas. A nivel nacional, se han registrado 48 muertes por calor, con Veracruz 
liderando las estadísticas, seguido por Tabasco, San Luis Potosí y Tamaulipas, cada uno con 
ocho muertes reportadas. 
 
Es vivienda una urgencia en México 

(2024-05-28, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), )  

El rezago de vivienda en México asciende a 10 millones de casas, entre las que faltan y las que 
están en mal estado, según CMIC. Las candidatas presidenciales tienen varias propuestas al 
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respecto. Xóchitl Gálvez, candidata por la Coalición Fuerza y Corazón por México, plantea crear 
5 millones de soluciones de vivienda para beneficiar a cerca de 20 millones de mexicanos. 
Claudia Sheinbaum, candidata de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, ha señalado que, de 
ganar las elecciones del próximo domingo, su Gobierno construiría alrededor de 500 mil 
viviendas, las cuales estarán vinculadas con la creación de un millón de empleos. 
 
Trabajos en obras de manera nocturna minimizan afectaciones viales: CMIC 

(2024-05-28, Redacción, Quadratin MICH (sitio), )  

El Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación 

Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, reconoció el inicio de los trabajos nocturnos de 
rehabilitación del libramiento de Morelia, en el tramo que comprende desde una conocida tienda 
comercial hasta el cruce con la Avenida Ventura Puente. En comunicado de prensa la CMIC 
destaca que Vargas Acosta señaló que los trabajos que se realizan forman parte del programa 
de obras multianuales del Gobierno del Estado, donde una empresa Michoacana es quien ejecuta 
la obra, en la que se emplean nuevas tecnologías, ya que se considera una capa de rodadura 
tipo SMA (Stone Mastic Asfalt) que cuenta con un aditivo para un mejor desempeño y es amigable 
con el medio ambiente, ya que brinda mayor confort, mejora la vida del pavimento por fatiga y 
actualmente es tecnología en tendencia en Europa. 
 
Subsecretario de Educación atiende a padres de familia de primaria 01 de Mayo 

(2024-05-28, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

Maurilio Fuentes Estrada, subsecretario de Educación, se comprometió con padres y madres de 
familia de la escuela primaria 01 de Mayo, para reunirse hoy con el contratista de la obra y con 
autoridades de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Fuentes Estrada, explicó que luego 
de la obra que entrega el contratista se tiene que firmar el formato número 8, como una 
responsiva, pero no había quien lo hiciera. “El contratista de una fianza de vicios ocultos, todo lo 
que le suceda a la obra en un año, se tiene que hacer cargo de las problemáticas que puedan 
resultar de la instalación que él hizo y eso no lo quería firmar la directora; yo lo voy a firmar”, 
comentó Fuentes Estrada. “Para estas obras se ha tenido la comunicación y un convenio con 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), a través de esta nos van a 
ayudar con las obras, como el caso de que a la escuela les dan el dinero de la Escuela Es 
Nuestra, ahora con esto será más eficiente autorizar las obras en las escuelas”, dijo el 
subsecretario de Educación. 
 
Conoce a los candidatos a la alcaldía de Mexicali 

(2024-05-28, Andrea Jiménez, La Voz de la Frontera BC (sitio), )  

Este domingo 2 de junio del presente, nueve ciudadanos y ciudadanas se enfrentarán en las 
urnas para convertirse en el próximo presidente municipal de Mexicali, en la que es considerada 
la elección más grande en la historia de Baja California. Entre los candidatos se encuentra Fátima 
Mares, quien ha ocupado el cargo de presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Mexicali. 
 
La Batalla por la capital 
(2024-05-29, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Enrique Galindo se ha reunido con cámaras empresariales, colegios de profesionistas y grupos 

de comerciantes, como CMIC, Canadevi, Canaco, la organización Nuestro Centro; la 
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Asociación de Hoteles y Moteles; el Colegio de la Profesión Médica, el Colegio de Notarios, 

Directores Responsables de Obra, así como uniones de comerciantes del Centro Histórico, 

tianguistas de Las Vías y líderes de las rutas de mercados sobre ruedas. 

 


